

Reyes, Berenice, “El 20 comienza la Universidad Intercultural con 211 alumnos; Zeferino nombrará al rector”, *El Sur de Acapulco*, Guerrero, 3 de agosto, 2007.

Dirección electrónica:

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_notas=22468

Autoridades estatales y municipales que conforman el Comité Intersecretarial informaron que el 20 de agosto con 211 alumnos inscritos se pondrá en marcha la Universidad Intercultural del Estado de Guerrero (UIEG) en La Ciénega, municipio de Malinaltepec; el secretario de Educación en Guerrero, José Luis González de la Vega Otero, dijo que confían que no haya una confrontación con los promotores del proyecto alternativo.

En presencia del representante del Ejecutivo federal, Fernando Salmerón Castro, titular de la Coordinación Intersecretarial de la Secretaría de Educación Pública, González de la Vega Otero, acompañado por el titular de la Secretaría de Asuntos Indígenas, Crispín de la Cruz Morales, informó que la UIEG pondrá en marcha las licenciaturas de Desarrollo Sustentable y Lengua y Cultura Indígena. Más tarde en entrevista, señaló que el Comité Interinstitucional “ha sido respetuoso” de las declaraciones del perredista Bulmaro Muñiz Olmedo, uno de los promotores de la Universidad Intercultural del Sur (Unisur) que surgió del proyecto de la UIEG cuando ésta quedó sólo en manos del gobierno.

En entrevista dijo que Bulmaro Muñiz “ha sido invitado, no ha podido asistir y sobre esa misma base lo volvemos a invitar para que se sumen a este proyecto, a esta universidad”.

La reunión de este comité del que forman parte los alcaldes de la región de La Montaña, se llevó a cabo en la sala Ignacio Manuel Altamirano del Palacio de Gobierno y ahí se explicaron los lineamientos que se utilizaron para la selección de los docentes y alumnos.

El subsecretario de Educación Media Superior y Superior, Eliseo Guajardo Ramos, explicó que con el apoyo de comuneros fueron construidas aulas provisionales con las que empezará el funcionamiento de esta institución.

Dijo que para la construcción del edificio, este año se tiene para la primera de dos o tres etapas un presupuesto de 32.1 millones de pesos, de los cuales 24 millones provienen de la federación y 8 del estado, por medio del Fondo de Atención Múltiple (FAM).Indicó que fueron destinados 3.5 millones de pesos para gasto corriente.

Explicaron que la selección de los maestros que integrarán la UIEG se realizó con tres pruebas, dos de ellas a nivel local y otra por la federación.

Se seleccionaron a 10 de 36 maestros que cumplieran los requisitos entre ellos que fueran académicos con post grado y el dominio de una lengua indígena. Los seleccionados son Maestros de Iliatenco, Metlatónoc, Tlapa, Xochistlahuaca y una del estado de Morelos.

El titular de la SEG señaló que la UIEG otorgará 200 becas, de 780 pesos mensuales para ser repartidas entre los 211 alumnos inscritos actualmente.

La UIEG se regirá por un Consejo Directivo, formado por tres representantes del gobierno federal; tres del estatal; un representante municipal y un comisario público representante de la Contraloría.

Durante el desarrollo de la reunión, González de la Vega comentó que la propuesta del Comité Intersecretarial para la selección del rector es Abad Carrasco Zúñiga originario de la comunidad de Paraje Montero, del municipio de Malinaltepec.

Señaló que será el gobernador quien nombre al rector, después de presentarle una terna. En ese momento, el diputado local Fernando Pineda Ménez propuso como rector al ex alcalde de Alcozauca, Jaime Vivar Martínez.

Por su parte, el alcalde de Iliatenco, Erasto Cano, defendió la primera propuesta presentada, lo mismo que otros ahí presentes.

A la reunión acudieron el diputado federal Odilón Romero Gutiérrez; los diputados locales Fernando Pineda Ménez, Mario Ramos del Carmen; Marino Miranda; los presidentes municipales de Zapotitlán Tablas, Nicolás Villar Paulino; de Olinalá, Héctor Romero Torres Ortega; de Xalpatláhuac, Leonardo García Santiago; de Acatepec, Eudoxio Remigio Morales; de Alpoyecá, Marco Antonio García Morales; de Iliatenco,

Erasto Cano; y de Malinaltepec, Zótico Jerónimo García. También una de las asesoras del proyecto,